

# ASSOCIATIONS NOUS

*Animations culturelles, activités artistiques contribuent à un accueil plus chaleureux. Qui est à la source de ces animations ?*

## TOURNESOL

Tournesol, association loi 1901, à but non lucratif a été créé en 1990. Elle intervient dans les hôpitaux auprès des personnes hospitalisées, enfants et adultes, à la demande du personnel et avec son aide.

Son objectif est d'accompagner les patients durant leur maladie en proposant des activités ouvertes sur le monde artistique. Ateliers, concerts, conférences, contes, permettent la rencontre avec des créateurs et artistes professionnels, désireux de faire partager leurs passions.



L'association s'adapte aux besoins de chaque établissement, en tenant compte de la durée d'hospitalisation des malades, des âges et des pathologies.

À l'hôpital Saint-Louis, une formule de concerts ou de contes itinérants a été mise en place.

■ Wanda, conteuse, est venue faire partager un moment d'évasion aux personnes hospitalisées en Médecine Interne et en Hématologie Enfants. Pour les plus invalides, elle s'est rendue au chevet de chacune d'elle.

■ Christophe Beau, violoncelliste, 1er prix du Conservatoire National Supérieur de Musique de Lyon a interprété pour les malades dialysés des oeuvres de Jean Sébastien Bach, Arcangelo Corelli et Sergueï Prokofiev.

L'Association Tournesol tisse une trame entre les artistes, les services hospitaliers et le service de la communication. De cette étroite collaboration est né le concert de Noël, réalisé dans le hall avec l'orchestre à cordes du 8ème régiment de transmissions de Suresnes, composé d'appelés musiciens professionnels sous la direction du Capitaine Besse. Vous avez pu apprécier le 4ème concerto Brandebourgeois de J.S. Bach, Simple Symphony de Britten et Divertimento de W.A. Mozart.

Elisabeth de la Genardière  
Présidente ■

Vos demandes pour les manifestations à venir : contactez F. Nicard des Rieux poste 9914. Service communication

## PRÉSENCE DE L'ART

"Présence de l'Art" est une association dont le double objectif est humanitaire et artistique. Elle développe l'Art et la Culture dans les hôpitaux en donnant quelques moments de joie aux malades et à leurs proches. Elle permet à de jeunes artistes français et étrangers de haut talent de s'exprimer bénévolement dans des lieux de soins.

Présence de l'Art intervient dans 18 hôpitaux parisiens en y organisant des concerts, de la danse et des expositions en collaboration avec le musée du Louvre. Toutes les prestations sont interprétées par de jeunes diplômés du Conservatoire National Supérieur de Musique et de la Danse de Paris et par



Concert Présence de l'Art - 1er décembre 92  
Journée Sida

des solistes concertistes internationaux en perfectionnement au Conservatoire de Paris. Présence de l'Art aura ainsi donné 82 concerts en 1992. L'année 1993 est marquée par le 300ème concert depuis sa fondation. D'autres concerts organisés dans les Ambassades étrangères, permettent aux musiciens nationaux ainsi qu'aux concertistes des pays hôtes de se rencontrer, récompense pour ces jeunes artistes bénévoles.

L'Association compte dans son Comité d'honneur de grands noms de la médecine et de la musique :

- le Professeur Maurice Tubiana,
- le Général M. Bazot,
- Yehudi Menuhin,
- Alexandre Lagoya,
- Mstislav Rostropovich.

Le prix du bénévolat lui a été décerné par la ville de Paris en décembre 1992.

Françoise Claire Lenoir  
Présidente ■

## SAINT-LOUIS 2001

*L'Association de l'hôpital Saint-Louis a pour objectifs :*

- améliorer l'accueil et le séjour du malade,
- valoriser les activités médicales de l'hôpital,
- aménager de meilleures conditions de travail et approfondir la formation des personnels de l'établissement,
- mettre en valeur le patrimoine de l'hôpital Saint-Louis.

**Saint-Louis 2001 a permis en 1992 le financement de plusieurs projets :**

- la réfection et l'équipement de 9 chambres pour les nouvelles infirmières affectées à l'hôpital.
- la réalisation d'une fresque murale et la décoration d'un patio en hématologie.
- la décoration et l'ouverture d'une bibliothèque pour les malades à l'hôpital.